

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **43 (1898)**

Heft 3

PDF erstellt am: **27.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

OPÉRATIONS AUTOUR DE VIENNE EN 1809

(Avec une planche.)

C'est toujours avec une grande attention que l'on suit de toutes parts les manœuvres de nos puissants voisins, qui rivalisent d'habileté, de vitesse, d'endurance et ne négligent aucun moyen de porter armement et matériel à la dernière perfection. Mais ce qui étonne dans ces temps de progrès vertigineux, où aucun obstacle n'arrête plus le génie de l'homme, c'est la difficulté qu'ont éprouvée, à plusieurs reprises, les troupes techniques de ces armées permanentes à franchir rapidement les rivières de grand courant ou seulement de courant ordinaire.

Tout le monde sait l'échec déplorable qu'a subi récemment, au cours d'un simulacre de sortie, une garnison de 20 000 hommes arrêtée par une rivière. On comprend que cet incident ait soulevé d'amères et sévères critiques et qu'il ait provoqué une juste émotion dans l'armée et le pays. Si les progrès réalisés dans le passage des cours d'eau sont loin de suivre les perfectionnements successifs du matériel, cela provient de ce que le matériel, quelque ingénieux qu'il soit, exige pour sa mise en place adresse, vigueur corporelle, sang-froid, expérience et discipline, qualités militaires qui, de tout temps, sont indépendantes du progrès de la science et qu'on demandait aussi bien aux soldats romains et aux soldats d'Annibal qu'à ceux des armées modernes. Sans doute, un matériel judicieusement approprié facilite la réussite de l'opération, mais la garantie du succès ne se trouve que dans l'aptitude de la troupe et dans l'esprit qui l'anime.

Nos pontonniers suisses répondent-ils à l'attente de l'armée dans n'importe quelle situation ? Ils ont certainement gagné sa confiance ces dernières années, par des pontages exécutés souvent dans des conditions très dangereuses ; mais, avant de répondre complètement à la question, voyons ce qui s'est fait